



De izquierda a derecha, Tomás Gómez Acebo, vicerrector de Alumnos de la Universidad de Navarra; José Muñoz, presidente de la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona; Ramón Palau, gerente de TCC, y Paloma Virseda, vicerrectora de Estudiantes de la UPNA, ayer en la presentación de la campaña ¡Applícate!.

CALLEJA

El coche privado es el medio más utilizado para llegar a las universidades

El 40% de los desplazamientos a la UPNA es en vehículo privado, y en la UN el porcentaje es del 22%

Hoy se inicia una campaña para fomentar el uso de las villavesas en la comunidad universitaria de Pamplona

PILAR FDEZ. LARREA
Pamplona

El 40% de los desplazamientos a la Universidad de Pública de Navarra se realizan en coche privado; la cifra alcanza un 22% en la Universidad de Navarra. Devolar esta tendencia e impulsar el

uso del transporte público es el objetivo de la campaña que arranca hoy mismo. Se llama ¡Applícate! y regalará dos viajes en autobús a todos los estudiantes o trabajadores de la comunidad universitaria que bajen en su móvil la aplicación 'Tu villavesa' y el lector de códigos QR. También si ya tienen en su teléfono estos sistemas de información en tiempo real del servicio.

Un autobús aparcado en el aulaio hará efectiva la campaña desde hoy y hasta el miércoles, en el campus de la UPNA; la próxima semana, del 12 al 14 de marzo, estará en la Universidad de Navarra. Los estudiantes o trabajadores que se acerquen hasta allí recibirán diversa información sobre el transporte público comarcal; folletos con precios, información en internet... y se llevarán sendos cupones válidos

para dos viajes canjeables hasta el 30 de abril, además de la posibilidad de participar en el sorteo de cuatro iPad mini.

Tanto Ramón Palau, gerente de la empresa concesionaria, TCC, como José Muñoz, presidente de la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona, destacaron que la presentada ayer es la primera de una serie de campañas destinadas a fomentar el uso del transporte público, bajo el epígrafe 'Nos movemos contigo'.

Muñoz recordó que, desde 2007, año que arrojó la cifra máxima de usuarios, las villavesas han perdido cuatro millones de viajeros, hasta situarse en 34,6 en 2012. Lo achacó al descenso de movilidad por ocio y laboral, debido a la crisis. "Pero estamos convencidos de que aún hay recorrido y que el autobús puede ser una alternativa al vehículo priva-

LAS CIFRAS

40%

De la comunidad universitaria en la UPNA utiliza el coche privado para acceder al aulaio.

22.000

Usuarios potenciales del transporte urbano comarcal suman la Universidad Pública de Navarra y la Universidad de Navarra.

22%

De la comunidad universitaria utiliza el coche para acceder a la UN (incluida la Clínica Universitaria).

do". En este caso, la propuesta está dirigida a unas 22.000 usuarios potenciales; 10.000 en la UPNA (algo más de 8.000 estudiantes, más de 2.000 trabajadores) y 12.000 en la Universidad de Navarra, incluida la clínica.

Nuevas tecnologías

Tomás Gómez-Acebo, vicerrector de Alumnos de la Universidad de Navarra, subrayó que la iniciativa arranque un 5 de marzo, día mundial de la eficiencia energética. Explicó que en este centro un 17% utiliza el transporte público, frente al 22% que opta por el vehículo privado; un 1%, la motocicleta. El resto, acude a pie, o en bicicleta. "Ese 22% sería quien más puede beneficiarse, y esta es una buena iniciativa, más teniendo como base las nuevas tecnologías", consideró.

Paloma Virseda, vicerrectora de Estudiantes de la UPNA, apoyó de igual modo la iniciativa y la aplicación y explicó que, en el centro público, el uso del coche está más extendido y alcanza el 40%, frente al 23% que opta por el transporte público, cifra ésta, en todo caso, también más alta que la de la Universidad de Navarra. "La media es de un mínimo de dos viajes por persona", añadió Virseda, quien también confió en que "los alumnos no jueguen con la aplicación en horas de clase".

Los ascensores privados podrán ocupar espacio público

• Gerencia de Urbanismo analiza mañana la nueva normativa para instalar ascensores en Pamplona

DN Pamplona

La Gerencia de Urbanismo estudiará mañana la aprobación definitiva de la nueva normativa para la instalación de ascensores. Durante la exposición pública del texto inicial se produjeron alegaciones que han dado lugar a la nueva redacción.

Entre los aspectos recogidos en el nuevo articulado destacan tres: la normativa afecta a toda la ciudad, excepto al Casco Antiguo, que continuará siendo regulado por el PEPRI; mediante un Plan Especial se podrá plantear la ocupación del espacio público, siempre que se justifique que el espacio urbano puede albergar los nuevos volúmenes del ascensor sin necesidad de alterar su función o finalidades urbanísticas. Un tercer aspecto es que no se establece la obligatoriedad de que todas las fachadas sean uniformes y mantengan el mismo aspecto tras la instalación del ascensor, sino que se podrán adoptar soluciones individuales para cada portal sin que la solución adoptada por el primer portal se considere de obligado cumplimiento para el resto.

El articulado también permite actuaciones directas siempre que no se afecte a espacios de uso público incluso cuando se exceda de los límites de las alineaciones interiores establecidas en el planeamiento o cuando en calles de más de 9 metros de ancho el cuerpo saliente de la fachada no sobresalga más de 1,5 metros. En caso de que supere ese 1,5 metros se podrá tramitar con un Estudio de Detalle.

Se ha eliminado la exigencia de que se produzca una consulta previa, salvo para los edificios catalogados. Desaparecen también los estudios de detalle, salvo en casos concretos.

DEMASIADO TARDE

DECÍA la presidenta de UPN que todavía hay tiempo de llegar a un acuerdo con el vicepresidente, antes del congreso regionalista del día 17 e incluso después. ¿Es posible? Eso, según cómo se mire. Porque a estas alturas de la película regionalista, no sólo cuenta el arreglo entre las dos partes. Hoy estamos a día 5 y ya es tarde, demasiado tarde, para evitar la imagen de mirarse al ombligo que da el partido, de enfrascarse en batallas internas, cuando la situación de crisis demanda mirar al exterior y poner toda la atención en las preocupaciones de la sociedad, que son gordas. Para eso, para evitar el triste espectáculo que están dando los dirigentes de UPN, es tarde desde el mismo momento en que abrieron la caja de los truenos por la presidencia del

partido, directamente, por la futura candidatura a las elecciones forales, indirectamente, y por la ruptura del gobierno bipartito con el PSN, cuestión esta última que aparece de refilón, escondida entre expresiones indeterminadas por parte del equipo del vicepresidente del partido y aspirante a la presidencia. De momento, a la del partido.

Pues, nada. Adelante. De aquí al 17 de marzo, e incluso después del congreso, en UPN tienen tiempo de arreglarse, como espera Yolanda Barcina, pensando en la militancia, pero también disponen de un amplio margen de oportunidades para ahondar en un foso que se va abriendo poco a poco, a impulsos de reuniones, palabras y equipos. Dirán que es pura normalidad democrática en un grupo vivo y entusiasta,

PLAZA CONSISTORIAL

José Miguel Iriberry

etcétera. Está bien. Aunque fuera mentira, sería la mentira más digna de ser verdad, dicho sea cogiendo al vuelo una cita de Paul Valéry. Efectivamente, Alberto Catalán no sólo está en su derecho de aspirar a todos los cargos, sino que estará tan capacitado para desempeñarlos, o más, que cualquier otro militante, incluyendo a su adversaria. La cuestión es si este momento es el indicado para la batalla, con el partido en la presidencia del Gobierno de Navarra, haciendo equilibrios en minoría, pillado en plena recesión económica y con los ciudadanos hartos de tanto enfrenta-

miento entre los partidos y, por si fuera poco, en el interior de ellos mismos.

¿Relanzar el patio regionalista? Qué va. Para eso les bastaba con elaborar un plan y aplicarlo desde los órganos internos. Esto es otra cosa. Y en el peor momento. Los partidos suelen ajustar sus cuentas cuando están aparcados en la oposición, más aún si acaban de perder el poder. Hacerlo tras ganar las elecciones y estando en el gobierno es un despropósito. Con la que tiene encima Yolanda Barcina, es evidente que las acometidas internas le restan autoridad y sirven en bandeja pilas de refuerzo a la oposición. Pero que no se engañe nadie entre los protagonistas: de este trance saldrá tocada la presidencia del partido ante la oposición y, al mismo tiempo, el partido en su conjunto ante la sociedad.